

# Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 110 - 29 de noviembre de 2024

## EDITORIAL

### 2484 Alto al fuego verbal en Líbano

Los presidentes de Estados Unidos y de Francia, Joe Biden y Emmanuel Macron, anunciaron un acuerdo de alto al fuego –exclusivamente verbal– en Líbano. Al cierre de esta edición de *Voltaire, Actualidad Internacional*, los beligerantes –Israel y el Hezbollah libanés– todavía no habían firmado ningún documento que valide la proclamación del alto al fuego anunciado por los presidentes de Estados Unidos y Francia.

La proclamación de este alto al fuego en Líbano fue solicitada con carácter de máxima urgencia por el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, al negociador estadounidense Amos Hochstein. De hecho, en total contradicción con sus posiciones públicas anteriores, el jefe del gobierno israelí imploró al negociador estadounidense Hochstein que obtuviese este alto al fuego. La diáspora judía se halla en este momento profundamente dividida y ha retirado su apoyo al primer ministro Netanyahu (Cf. VAI 2488), el ejército israelí está agotado y se ha quedado prácticamente sin municiones y el gobierno de Netanyahu no ha alcanzado el objetivo de guerra que había anunciado al inicio de su invasión en el sur del Líbano –permitir el regreso de 100 000 israelíes a los territorios colindantes con la línea de demarcación entre Líbano e Israel.

El Hezbollah libanés, por el contrario, estaba atacando bases militares israelíes, incluso en la región de Tel Aviv.

El gobierno de Netanyahu tampoco ha podido cumplir en Líbano el objetivo no declarado de su invasión, que era extender el territorio bajo control israelí ocupando parte del sur del Líbano. Si bien las fuerzas armadas israelíes controlan totalmente el espacio aéreo libanés –Líbano carece de defensa antiaérea– y pueden destruir desde el aire cualquier objetivo terrestre, el hecho es que las fuerzas terrestres israelíes han encontrado en suelo libanés una resistencia encarnizada, que les ha impedido afanzarse en el terreno más allá de la Línea Azul.

Según se ha anunciado, el alto al fuego sería de 60 días, lo cual significa que las hostilidades podrían reanudarse dentro de 2 meses. El primer ministro israelí dice haber obtenido el derecho de atacar al Hezbollah si esa organización de la resistencia libanesa reconstituye sus fuerzas, pero todas las fuentes libanesas que han participado en las negociaciones desmienten esa afirmación de Netanyahu (...)

(...) El primer ministro Netanyahu asegura que Irán será su próximo objetivo. Sin embargo, el gobierno iraní ha participado en las negociaciones y ha confirmado que [renuncia a la estrategia del “Eje de la Resistencia”](#) para encaminarse hacia la obtención de un acuerdo global con las potencias occidentales.

Por su parte, la Liga Árabe está consciente de que la guerra iniciada hace 80 años no ha terminado, sino que sólo se desplaza hacia Irak y Siria. Debido a ello, Irán ha reanudado sus contactos con los dos partidos kurdos iraquíes (Cf. VAI 1969) mientras que Turquía ha reactivado las negociaciones con el líder del PKK kurdo, Abdullah Ocalan (Cf. VAI 2247).

Hasta el último minuto antes de la entrada en vigor del alto al fuego anunciado, las fuerzas armadas de Israel estuvieron bombardeando todas las carreteras que conectan Líbano y Siria y destruyendo los puentes sobre esas vías (Cf. VAI 2711 y 2712). En Siria, los yihadistas han reanudado sus acciones armadas, como sucedió durante la agresión exterior contra Siria iniciada en 2011, cuando [Netanyahu visitaba a los jefes de al-Qaeda heridos en Siria y hospitalizados en Israel](#).

---

## AMÉRICAS

### **2485 Los presidentes de Estados Unidos y Francia anuncian un cese “permanente” de las hostilidades en Líbano... por 60 días**

Los presidentes de Estados Unidos y Francia, Joe Biden y Emmanuel Macron, anunciaron un cese de las hostilidades en Líbano por 60 días –o sea, hasta la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca (Cf. VAI 2485 y 2489). Según lo anunciado, Israel y el Hezbollah libanés tendrían que retirarse del sur del Líbano, región cuya seguridad quedaría entonces únicamente en manos del ejército libanés, bajo la supervisión de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para el Líbano (FPNUL, UNIFIL o FINUL).

Según el presidente estadounidense, [Joe Biden](#), “se trata de un cese permanente de las hostilidades”. El

presidente Biden declaró: *“Lo que queda del Hezbollah y de otras organizaciones terroristas no será autorizado –insisto: no será permitido amenazar de nuevo la seguridad de Israel. No habrá tropas estadounidenses desplegadas en el sur de Líbano. Eso responde a mi compromiso con el pueblo estadounidense de no implicar a las tropas estadounidenses en combates en ese conflicto. En vez de eso, aportaremos, con Francia y con otros, la asistencia necesaria para asegurarnos de que este acuerdo se aplique de manera integral y eficaz.*

*Al igual que el pueblo libanés, que merece un futuro de seguridad y prosperidad, la población de Gaza también lo merece. También merece que se ponga fin a los combates y los desplazamientos. Por consiguiente, el Hamas tiene ahora la opción de hacerlo. Su única obligación es liberar a los rehenes, incluyendo a los ciudadanos estadounidenses que mantiene detenidos, y poner fin a los combates.*

*En cuanto al conjunto de la región del Medio Oriente, el anuncio de hoy nos acerca a la realización de la agenda positiva que he hecho avanzar durante toda mi presidencia: una visión del futuro de un Medio Oriente pacífico y próspero e integrado más allá de las fronteras; un futuro donde los palestinos tienen un Estado propio, un futuro que hace realidad las aspiraciones legítimas de su pueblo y que no puede amenazar a los israelíes o albergar grupos terroristas.”*

### **2486 Victoria del Frente Amplio en las elecciones generales en Uruguay**

Las elecciones generales uruguayas se desarrollaron el 27 de octubre y el 24 de noviembre. Los uruguayos estaban llamados a elegir simultáneamente el presidente de la República y su vicepresidente, así como los 99 miembros de la Cámara de Representantes y los 31 miembros del Senado. Durante la primera vuelta de las elecciones generales, también se realizó un referéndum constitucional.

- El candidato del Frente Amplio (izquierda), Yamandú Orsi, fue electo presidente de la República, con un 52,08% de los votos válidos (1 196 798 sufragios). Orsi tendrá como vicepresidente a su compañera de terna, Carolina Cosse. El Frente Amplio obtuvo además 48 escaños en la Cámara de Representantes y 16 en el Senado.

• El candidato del Partido Nacional (derecha) terminó la segunda vuelta con un 47,92% de los sufragios (1 101 296 sufragios). El Partido Nacional contará con 29 diputados y 9 senadores.

El presidente electo y el Frente Amplio disponen de una confortable mayoría en el Senado, pero no en la Cámara de Representantes.

## EUROPA

### **2487 El gobierno de Reino Unido envió a Israel piezas de repuesto para sus F-35 en julio pasado**

El secretario de Defensa británico, John Healey, escribía en julio pasado a su homólogo del Comercio, Jonathan Reynolds, que un embargo total sobre los envíos de armamento a Israel “socavaría la confianza de Estados Unidos en el Reino Unido y en la OTAN en un momento crítico de nuestra historia colectiva y haría retroceder nuestras relaciones”.

Finalmente, el gobierno británico envió en secreto a Israel piezas de repuesto para los aviones de guerra F-35 israelíes, de fabricación estadounidense (Cf. VAI 2352).

### **2488 Conferencia de la diáspora judía sobre “Israel después del 7 de octubre”**

El 27 de noviembre se desarrolló en Londres una conferencia sobre el tema “*Israel After October 7th: Allied or Alone?*” (“Israel después del 7 de octubre: ¿Con aliados o solo?”). El diario israelí *Haaretz* fue coorganizador de la conferencia junto a las asociaciones New Israel Fund, Yachad, A Land for All y Standing Together. Entre los oradores hubo personalidades políticas israelíes y británicas, así como representantes de varias universidades y de medios de prensa.

En esta conferencia no se promovió la “solución de los 2 Estados”. Los participantes se interesaron más bien por la solución de un posible “Estado único binacional” en el que se garantizarían la igualdad política y la libre circulación de todos los ciudadanos.

Uno de los propietarios del diario israelí *Haaretz*, Amos Schocken, declaró en la conferencia: “*Al gobierno de Netanyahu no le importa imponer un cruel régimen de apartheid a la población palestina. Ignora los costos de la guerra entre ambos bandos para defender las colonias mientras combate a los palestinos de la resistencia por la libertad, calificándolos de terroristas. En cierto sentido, lo que está sucediendo actualmente en los territorios ocupados y en una parte de Gaza es una segunda Nakba... Se debe establecer un Estado palestino y la única manera de lograrlo, pienso yo, es mediante la aplicación de sanciones contra Israel, contra los dirigentes que se oponen a ello y contra los colonos.*”

Mick Davis, ex director general del Partido Conservador y ex dirigente del Consejo del Liderazgo Judío, declaró: “*Cuando alguien como yo quiere hablar de un arreglo pacífico con los palestinos, de igualdad en la sociedad, me miran como si yo fuese un completo idiota y como si dijera cosas inapropiadas. La amenaza existencial para Israel no es externa sino enteramente interna, no es el 7 de octubre sino la relación con el pueblo palestino y el hecho que la ocupación es corrosiva en todos los sentidos del término dentro de la sociedad israelí.*”

Ayman Odeh, jefe del partido árabe judío israelí, declaró: “*Los palestinos mismos están en busca de un futuro diferente y subrayan que es urgente poner fin al conflicto y establecer una nueva realidad para Gaza, una realidad que le garantice la seguridad que necesita.*”

Durante un debate con el doctor Nasser al-Kidwa, miembro del Comité Central de Al-Fatah, Ehud Olmert, ex primer ministro de Israel, defendió la “solución de los 2 Estados”. Olmert calificó de “grave error” el hecho de utilizar lo sucedido el 7 de octubre como argumento contra la creación de un Estado palestino. Por su parte, Al-Kidwa estimó que la situación es desastrosa y precisó: “*Tenemos que parar esto. Tenemos que cambiar de rumbo y comenzar a hablar entre nosotros. Algunos dirán que no es momento para una propuesta de paz porque ‘todo el mundo quiere vengarse, todo el mundo quiere sangre’. ¡Es exactamente el momento para ustedes de levantarse y decir que tienen que cambiar de rumbo!*”

## 2489 Papel de Francia en el alto al fuego en Líbano

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, [anunció conjuntamente](#) con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, el alto al fuego en Líbano.

No se ha precisado cuál fue el papel de Francia en la negociación. Es posible que Francia haya estado en contacto con el gobierno de Irán. En todo caso, el enviado especial francés, Jean-Yves Le Drian, viajó inmediatamente a Líbano.

### Ediciones en idiomas

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

## 2490 Conocida fotógrafa judía estadounidense expresa públicamente su apoyo a los palestinos

La fotógrafa judía estadounidense Nancy “Nan” Goldin, pronunció un [discurso de 17 minutos](#) en apoyo a las poblaciones civiles masacradas por Israel en Gaza y en Líbano. Al inaugurar en Berlín una exposición sobre su obra en la Neue Nationalgalerie, Nancy “Nan” Goldin insistió en que luchar contra Israel no es un acto de antisemitismo.

Las personas presentes en la galería, entre ellas la cineasta israelí Ruth Patir, expresaron su apoyo a las palabras de la fotógrafa y desplegaron banderas palestinas. Fuera de la galería, manifestantes portaban una banderola exigiendo un embargo sobre los envíos de armas al Estado hebreo genocida.

La ministro alemana de Cultura, Claudia Roth, dijo sentir “horror” ante los comentarios de Goldin y las acciones de los manifestantes. *“Por muy loable que sea el arte de Nan Goldin, rechazo las*

*opiniones de la activista política y su visión unilateral sobre Israel”*, dijo la ministro.

Desde 2019, las posiciones de los artistas que condenan las masacres perpetradas por Israel son objeto de censura en Alemania.

## 2491 Nueva reunión sobre la creación de un Tribunal Especial para la “agresión” contra Ucrania

La 12ª reunión del Grupo Restringido sobre la creación del [Tribunal Especial para el Crimen de Agresión contra Ucrania](#) (Cf. 1906) se realizó en Riga (Letonia), el 22 de noviembre, con la participación de 41 países. Los participantes definieron la competencia del tribunal y su proceso de creación. También lanzaron un llamado a otros Estados para que apoyen la creación de este tribunal.

El presidente electo de Estados Unidos, que tomará posesión de su cargo el 20 de enero, es contrario a la continuación de la guerra en Ucrania.

## 2492 Hungría protegería al primer ministro de Israel frente a la CPI

El primer ministro de Hungría, Viktor Orban, escribió al primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, para *“estimularlo y apoyarlo, así como al Estado de Israel, e invitarlo a realizar una visita diplomática en Hungría”*. La invitación tiene lugar a pesar de que el primer ministro israelí es objeto de una orden internacional de arresto emitida por la Corte Penal Internacional (CPI).

El primer ministro húngaro explicó en la radio su decisión de invitar a Netanyahu: *“No tenemos otra opción que oponernos a esta decisión ultrajantemente vergonzosa y cínica (...) Lo invitaré a venir a Hungría, donde puedo garantizarle que el juicio de la CPI no tendrá efecto.”*

☞ Hungría es uno de los Estados firmantes del Tratado de Roma, texto que instituye la CPI. Todos los Estados firmantes del Tratado de Roma están obligados a aplicar las decisiones de la CPI, pero también pueden ignorarla decretando que la persona solicitada por la CPI

goza de inmunidad diplomática, como en el caso de la visita del presidente ruso, Vladimir Putin, en Mongolia (Cf. VAI 1882).

☞ El movimiento sionista se creó en Hungría.

### **2493 Candidato etiquetado como “extrema derecha” pasa a la segunda vuelta de la elección presidencial en Rumania**

El actual primer ministro de Rumania, Marcel Ciolacu, utilizó el Tribunal Supremo para excluir de la elección presidencial a la eurodiputada [Diana Iovanovici-Sosoaca](#) (AUR) acusándola de “*incitación a cambiar los fundamentos democráticos del Estado y a violar el orden constitucional*”.

A partir de la exclusión esta aspirante, los sondeos anunciaban la progresión de George Simion, el joven presidente (38 años) de la también joven Alianza por la Unidad de los Rumanos (AUR), creada hace 4 años, y de su rival Calin Georgescu, disidente de AUR. Tanto Simion como Georgescu simpatizan con el presidente ruso, Vladimir Putin, y con el presidente electo estadounidense, Donald Trump, razón por la cual la prensa internacional los describe como de “extrema derecha”.

Los últimos sondeos, realizados “a boca de urna” el 24 de noviembre a las 21 horas, sólo concedían a cada uno de esos dos candidatos un 16% de los sufragios.

Pero, ¡sorpresa!, según los resultados oficiales el candidato Calin Georgescu obtuvo un 22% de los votos frente a un 21,6% para Marcel Ciolacu.

Calin Georgescu declaró que “*reza por la nación*”, para que esta dé voz a “*los humillados, a quienes piensan que carecen de importancia, pero que en realidad la tienen*”.

La segunda vuelta de la elección presidencial rumana se desarrollará dentro de 2 semanas.

### **2494 La Comisión Europea dice sentir inquietud por el apoyo de Hungría a Netanyahu ante la CPI**

Ante el anuncio de la invitación a viajar a Hungría enviada al primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, el comisario europeo a cargo de la ayuda humanitaria y las crisis, [Janez Lenarcic](#), recordó a todos los países miembros de la Unión Europea que están comprometidos a respetar las decisiones de la Corte Penal Internacional (CPI), que ha emitido una orden internacional de arresto contra Netanyahu.

El comisario europeo declaró: “*Es importante recordar hoy que las [conclusiones del Consejo de la Unión Europea del 26 de junio de 2023](#) sobre la Corte Penal Internacional señalan, entre otras cosas: ‘El Consejo llama a todos los Estados a garantizar una cooperación total con la Corte, incluso mediante la rápida ejecución de las órdenes de arresto pendientes.’”*

### **2495 El Tribunal de Justicia de la Unión Europea trata de impedir una eventual reparación del gasoducto Nord Stream 2**

El [Tribunal de Justicia de la Unión Europea](#) afirmó, el 27 de noviembre, que el gasoducto Nord Stream 2 estaba obligado a aplicar la directiva 2009/73/CE, a pesar del estado físico de esa instalación en la fecha de la decisión. Con esa decisión, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea impone retroactivamente a Nord Stream 2 una penalización que cuestiona las ganancias obtenidas antes del sabotaje que dejó esa instalación fuera de servicio.

☞ El presidente ruso, Vladimir Putin, aclaró recientemente que el gasoducto Nord Stream 2 es reparable (Cf. VAI 2445).

### **2496 Zelensky condena a 34 personalidades ucranianas acusándolas de “traición”**

Después de haber confiscado todos sus bienes, el presidente ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo, retiró todas las prerrogativas y revocó todas las condecoraciones anteriormente concedidas a 34

personalidades que tildó de “traidores”. Entre esas 34 personas se cuentan un ex primer ministro, un ex ministro, un ex fiscal general y numerosos artistas.

### **2497 Interfax-Ucrania publica un supuesto plan de paz ruso**

Según la agencia [Interfax-Ucrania](#), Rusia tendría preparado un plan de paz para Ucrania para presentarlo a la futura administración Trump. Según la agencia, el plan ruso dividiría Ucrania en 3 partes. Los *oblast* que ya están bajo control ruso se convertirían definitivamente en parte de la Federación Rusa, la parte central de Ucrania sería sometida a un proceso de desmilitarización y el noroeste de Ucrania se dividiría entre Hungría, Polonia y Rumania.

### **2498 Bielorrusia denuncia un plan de invasión de la OTAN**

La televisión bielorrusa ONT transmitió un [documental](#) donde se afirma que la oposición bielorrusa en el exilio está recibiendo formación militar para atacar Bielorrusia.

Según el testimonio de Maksim Ralko, ex miembro del regimiento ilegal de formación armada Kalinovski, unidades armadas de la oposición se entrenan actualmente en Ucrania, Polonia y Lituania y grupos armados también han sido organizados en Bielorrusia al calor de la guerra en Ucrania. Los elementos armados de la oposición atacarían 4 regiones bielorrusas: al suroeste, la región donde confluyen las fronteras de Bielorrusia, Polonia y Ucrania; el distrito bielorruso de Kobryn; el de Pinsk y el de Luninets.

### **2499 Alocución del presidente ruso sobre el lanzamiento exitoso del nuevo misil Oreshnik**

En una [alocución](#) transmitida por la televisión rusa el 21 de noviembre, el presidente ruso Vladimir Putin explicó inicialmente el contexto creado por los ataques ucranianos con misiles ATACMS estadounidenses y con misiles Storm Shadow de fabricación británica.

### **Análisis de *Red Voltaire***

• «[Rusia prepara su respuesta al Armagedón deseado por la administración Biden](#)», por Thierry Meyssan

Rusia respondió al uso contra su territorio, por parte de Kiev, de misiles estadounidenses y británicos. La respuesta de Moscú consistió en modificar su doctrina nuclear y utilizar, por primera vez en condiciones de combate, un misil hipersónico de alcance intermedio capaz de portar ojivas nucleares.

• «[Sur TV-ASP, ‘Où va ce monde?’ confronte les visions de Tariq Ramadan et de Thierry Meyssan](#)»

El islamólogo Tariq Ramadan y el director-fundador de nuestro sitio web debaten sobre los vínculos entre el Hamas y el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, y abordan la inculpación de este último por parte de la Corte Penal Internacional.

Sobre el primer tema, los dos analistas exponen sus opiniones divergentes: el profesor Tariq Ramadan estima que para resistir ante el imperialismo es necesario utilizar las herramientas existentes, mientras que el especialista en geopolítica Thierry Meyssan piensa que el uso de instituciones corruptas corrompe el futuro. (Disponible únicamente en francés)

Seguidamente reveló que, en respuesta, las fuerzas armadas de la Federación Rusa utilizaron, de forma experimental, un misil hipersónico de alcance intermedio denominado Oreshnik, no un misil intercontinental RS-26 Rubezh (mencionado inicialmente por error).

Finalmente, el presidente Putin anunció que, dado el éxito de ese tiro experimental realizado en condiciones de combate, ordenó iniciar la producción en serie del nuevo misil Oreshnik.

El presidente Putin también confirmó que, para evitar cualquier confusión que pudiese desatar el

inicio de una Tercera Guerra Mundial, Rusia informó a Estados Unidos el lanzamiento del misil Oreshnik media hora antes de realizarlo.

## **2500 La visión rusa del futuro de Occidente**

El director del Servicio de Inteligencia Exterior (SVR) de la Federación Rusa, Serguei Narichkin, estima que la decadencia de Occidente corresponde al desarrollo de Eurasia.

En [entrevista](#) concedida a la publicación *Национальная оборона* (“Defensa Nacional”), el director del SVR aseguró que, a pesar de sus esfuerzos, Estados Unidos ya no podrá mantener su hegemonía a escala mundial y que sólo podría tratar de mantener cierta influencia, principalmente a través del dólar.

Desde su posición de director del SVR, Narichkin aseguró que no es necesaria una guerra nuclear y que la marcha de la Historia es previsible.

---

## **ÁFRICA**

### **2501 Ofensiva alrededor del “orden moral” en Túnez**

Al menos 7 *influencers* tunecinos han sido condenados por haber creado contenidos considerados contrarios a la moral. Por ejemplo, la *influencer* Lady Samara, con un millón de suscriptores, ha sido condenada a 3 años y 2 meses de cárcel, entre otras cosas, por hacer declaraciones de carácter sexual.

### **2502 Arresto en Argelia de un escritor franco-argelino**

Boualem Sansal, un escritor argelino que obtuvo la nacionalidad francesa este mismo año, fue arrestado en Argelia. Después de haber sido un alto funcionario del ministerio argelino de Industrias, Boualem Sansal se convirtió en un crítico del gobierno argelino, al que reprocha una “*deriva islamista*”. Las autoridades de Argelia lo acusan de “ataque a la unidad nacional”, lo cual podría valerle varios años de cárcel.

En Francia se ha iniciado, por iniciativa de Israel, una fuerte movilización de los medios literarios y políticos en favor de la liberación de Sansal.

### **2503 Acuerdo entre la República Democrática del Congo y Ruanda**

El presidente de Angola, Joao Lourenco, anunció la firma de un acuerdo para solucionar el conflicto entre la República Democrática del Congo (RDC) y Ruanda. En virtud de ese acuerdo, firmado por el ministro de Exteriores de Ruanda, Olivier Nduhungirehe, y la jefa de la diplomacia congoleña, Therese Kayikwamba Wagner, durante los 3 próximos meses el ejército de Ruanda pondrá fin a su respaldo a los rebeldes del M-23 mientras que el ejército de la RDC retirará su apoyo a las Fuerzas Democráticas de Liberación de Ruanda (FDLR), comprometiéndose incluso a “neutralizarlas”.

---

## **ASIA**

### **2504 El primer ministro de Israel arremete contra la Corte Penal Internacional**

El primer ministro israelí, [Benjamin Netanyahu](#), se dirigió a los israelíes el 21 de noviembre: “*La decisión antisemita de la Corte Penal Internacional de La Haya es un moderno proceso Dreyfus, y terminará de la misma manera. Hace 130 años, el oficial judío francés Alfred Dreyfus fue acusado injustamente de traición por un tribunal francés parcializado. En respuesta a aquellas acusaciones falsas, el gran escritor francés Emile Zola escribió su ensayo monumental ¡Yo acuso! Acusó al tribunal francés de mentiras antisemitas contra un oficial inocente, que fue posteriormente exonerado de toda culpabilidad. Hoy, un tribunal internacional, igualmente dirigido por un juez francés, repite aquella infracción escandalosa. Me acusa injustamente a mí, al primer ministro democráticamente electo del Estado israelí, y al ex ministro israelí de Defensa, Yoav Gallant, de atacar deliberadamente a civiles, a pesar de que hacemos todo lo que está en nuestras manos por evitar bajas civiles. Enviamos millones de SMS, hacemos llamadas telefónicas, distribuimos plegables entre los ciudadanos de Gaza para*

*protegerlos de los peligros —mientras que los terroristas del Hamas hacen todo lo posible para ponerlos en peligro, incluso utilizándolos como escudos humanos en los combates. El tribunal de La Haya nos acusa de aplicar una política deliberada de hambre, a pesar de que hemos aportado a Gaza 700 000 toneladas de alimentos para su población. Eso representa 3 200 calorías para cada hombre, mujer o niño en Gaza. Y esos recursos son saqueados sistemáticamente por los terroristas del Hamas, que privan a su gente de los alimentos que tanto necesitan. Sin embargo, durante estas últimas semanas, Israel ha facilitado la vacunación del 97% de la población de Gaza contra la polio. Eso no impide al tribunal acusarnos de genocidio.*

*En nombre de Dios, ¿de qué hablan en La Haya?*

*La verdad es simple. No hay guerra más justa que la que hemos librado en Gaza, después de que el Hamas nos atacó sin provocación, perpetrando la peor masacre contra el pueblo judío desde el Holocausto. La decisión de emitir una orden de arresto contra mí, el primer ministro democráticamente electo del Estado israelí, y contra nuestro ex ministro de Defensa fue tomada por un fiscal delincuente que trata de escapar a acusaciones de acoso sexual y por jueces parciales motivados por sentimientos antisemitas contra el solo y único Estado judío. ¡Esos jueces no han hecho nada! No han hecho nada contra los verdaderos crímenes de guerra cometidos contra millones de personas que han sido asesinadas o desarraigadas por las dictaduras en Irán, Siria y Yemen. En vez de ello, acusan falsamente a la única democracia del Medio Oriente, lo que pone en peligro el derecho de todas las democracias a defenderse contra los terroristas y los tiranos asesinos. El tribunal tampoco ha hecho nada contra los terroristas del Hamas, que violaron a nuestras mujeres, decapitaron a nuestros hombres, quemaron vivos bebés delante de sus padres y secuestraron a cientos de hombres, mujeres y niños en las mazmorras clandestinas de Gaza. Todavía tienen 101 rehenes, ciudadanos de numerosos países, incluyendo a Estados Unidos. Pensándolo bien, el tribunal ha emitido una orden de arresto contra el Hamas. Ahora, óiganlo bien, han lanzado una orden de arresto contra el cadáver del architerrorista Mohamed Deif. ¡Contra su cadáver! ¡Qué absurdo! Ninguna decisión parcializada impedirá que el Estado israelí defienda a sus ciudadanos.*

*Quiero agradecer a nuestros numerosos amigos del mundo entero, en particular a los de Estados Unidos, que han condenado este ultraje y que han dicho que esta decisión*

*tendrá graves consecuencias para la CPI y para quienes cooperen con su decisión.*

*Nosotros no reconocemos la validez de esta decisión. Seguiremos haciendo todo lo que tengamos que hacer para defender a nuestros ciudadanos y defender nuestro Estado contra el Eje del Terror iraní. Irán y sus proxis terroristas, que incluyen al Hamas, el Hezbollah, los hutis y otros. Nuestros enemigos son enemigos de ustedes y nuestra victoria será la victoria de ustedes, la victoria de la civilización sobre la barbarie y la tiranía.”*

### **2505 Las extrañas relaciones de Benyamin Netanyahu con el Hamas y Qatar**

Según el diario israelí *Haaretz*, con la aprobación previa de Israel, Qatar entregó secretamente al Hamas 1 100 millones de dólares entre 2012 y 2018. Después, públicamente y también con la aprobación de Israel, Qatar entregó al Hamas 1 500 millones de dólares, hasta la operación Diluvio de Al-Aqsa.

Por otra parte, el Hamas recibió dinero de la Unión Europea y de Arabia Saudita. También percibió aranceles sobre la gasolina y sobre todas las importaciones que entraban en Gaza a través de los puestos fronterizos de Kerem Shalom y de Rafah.

Qatar también suministraba el combustible para la central eléctrica de Gaza y pagaba subvenciones a 100 000 familias en Gaza. El monto total del dinero enviado por Qatar a Gaza sobrepasa los 3 000 millones de dólares.

Según el historiador Adam Raz ( הסכסוך והידרדרותה המוסרית של ישראלשיתוף באמצעות אימייל שיתוף בפייסבוק שיתוף בטוויטר, Pardes publishing, 2024), el verdadero objetivo político de Benyamin Netanyahu es impedir la división de la Palestina inicial en 2 Estados, no porque quiera crear un Estado binacional sino porque quiere apoderarse de toda Palestina. Durante los últimos años, las entregas mensuales de dinero de Qatar al Hamas se negociaron directamente entre el primer ministro israelí y el líder del Hamas en Gaza, Yahya Sinwar, entonces encarcelado en

Israel, en el marco de una operación denominada “Riesgo Calculado”.

Según una investigación publicada el 21 de noviembre por el diario israelí *Haaretz*, 2 colaboradores de Benjamin Netanyahu – Yonatan Urich e Israel Einhorn, alias el *Hasid* (“el hombre divino”)– aprovecharon el corto periodo de tiempo durante el cual Netanyahu no era primer ministro (desde junio de 2021 hasta diciembre de 2022) para organizar una campaña de relaciones públicas tendiente a mejorar la imagen de Qatar, actuando por cuenta de las firmas Perception y Einhorn. El mensaje de aquella campaña era que Qatar no financia el terrorismo, sino que más bien trabaja con numerosos países e invierte en aportar paz y estabilidad en las zonas de conflicto.

### **2506 Netanyahou solicita nuevamente que se posponga su proceso en Jerusalén**

El jefe del gobierno israelí, Benjamin Netanyahu, presentó una nueva solicitud para que se posponga su juicio ante el tribunal de Jerusalén. Su anterior solicitud en ese sentido fue rechazada.

Esta vez, los abogados de Netanyahu argumentan que el primer ministro de Israel tiene que prepararse también para su juicio ante la Corte Penal Internacional.

### **2507 El gobierno de Netanyahu pone fin a todo contacto con el diario *Haaretz***

Ante las declaraciones en Londres de uno de los propietarios del diario israelí *Haaretz* (Cf. VAI 2488), el ministro de Comunicaciones de Israel, Shlomo Karhi, solicitó al gobierno que cese todo contacto con ese importante medio de prensa. El consejo de ministros aprobó la propuesta por unanimidad.

### **2508 El primer ministro de Israel también anuncia el alto al fuego en Líbano**

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, anunció el 26 de noviembre el alto

al fuego en Líbano dirigiéndose a los israelíes en los siguientes términos: “*Les prometí a ustedes la victoria y obtendremos la victoria. Cumpliremos la tarea consistente en borrar el Hamas, traeremos de regreso a todos nuestros rehenes, velaremos por que Gaza ya no represente una amenaza para Israel y llevaremos a los residentes del norte con toda seguridad. La guerra no se detendrá hasta que hayamos realizado todos esos objetivos (...)*

*En primer lugar, la cabeza del pulpo: Irán. Hemos destruido grandes partes del sistema de defensa antiaérea y de las capacidades de fabricación de misiles en Irán y hemos destrozado un componente importante de su programa nuclear (...)* Para mí, la eliminación de esa amenaza es la misión más importante para garantizar la existencia y el futuro del Estado israelí. En Gaza, hemos desmantelado los batallones del Hamas y matado cerca de 20 000 terroristas. Hemos matado a Sinwar; hemos matado a Deif, hemos matado a altos responsables del Hamas y hemos traído de regreso 154 rehenes. Estamos decididos a traerlos de regreso a todos, a los 101 rehenes que todavía quedan en Gaza, tanto a los que siguen vivos como a los muertos, y a poner fin a la terrible angustia de sus familias. Estamos por supuesto decididos a completar la destrucción del Hamas. En Judea y Samaria [Cisjordania], erradicamos terroristas, destruimos infraestructuras terroristas y operamos en todos los bastiones terroristas. No hay lugar fuera de nuestro alcance. En Yemen, hemos atacado el puerto de Hodeida, bajo control de los hutis, algo que la coalición internacional no había hecho. En Irak, hemos logrado hacer fracasar numerosos ataques de drones y luchamos contra otros, aunque numerosos desafíos persisten allí. En Siria, impedimos sistemáticamente que Irán, el Hezbollah y el ejército sirio transfieran armas a Líbano. Assad tiene que entender que está jugando con fuego.

*Y ahora, sobre el séptimo frente, Líbano (...)* Con la plena comprensión de Estados Unidos, mantenemos la plena libertad de acción militar. Si el Hezbollah viola el acuerdo y trata de armarse, atacaremos. Si lanza un cohete, si cava un túnel, si trae un camión con cohetes, atacaremos.

*¿Por qué deberíamos tener un alto al fuego ahora? Por 3 razones principales: la primera es concentrarnos en la amenaza iraní y no me extenderé sobre eso. La segunda razón es dar un respiro a nuestras fuerzas y reaprovisionar nuestros arsenales. Y lo digo abiertamente, para nadie es un secreto que hubo grandes retrasos en las*

*entregas de armas y de municiones. Esos retrasos se resolverán pronto. Recibiremos suministros de armas sofisticadas que garantizarán la seguridad de nuestros soldados y les aportarán más fuerza de ataque para cumplir nuestra misión. Y la tercera razón del alto al fuego es separar los frentes y aislar al Hamas. Desde el segundo día de la guerra, el Hamas contaba con el Hezbollah para luchar a su lado. Con el Hezbollah ahora fuera del juego, el Hamas se ve solo. Aumentaremos nuestra presión sobre él [el Hamas], lo cual nos ayudará a completar nuestra misión sagrada de liberar a nuestros rehenes.”*

### **2509 Concluyen que Israel mató deliberadamente a 3 periodistas en Líbano**

Según una [investigación](#) de Human Rights Watch divulgada el 25 de noviembre, los 3 periodistas de la televisión libanesa Al-Manar (perteneciente al Hezbollah) y del canal libanés Al-Mayadeen muertos el 25 de octubre en un bombardeo israelí mientras dormían en el Hasbaya Village Club Resort, en el sur de Líbano, fueron deliberadamente asesinados por el ejército de Israel.

El ejército de Israel utilizó en el bombardeo bombas guiadas del tipo Joint Direct Attack Munition (JDAM), de fabricación estadounidense, lo cual implica a Estados Unidos en esa operación de asesinato deliberado contra periodistas.

### **2510 El Hezbollah hace un balance del conflicto**

Al hacer un balance del conflicto con Israel, el Hezbollah libanés lo divide en 3 fases:

- (1) Las escaramuzas iniciales en la línea de demarcación entre Líbano e Israel para dividir el ejército israelí en 2 frentes (Gaza y Líbano);
- (2) la “Unidad de los Frentes”, con ataques contra bases militares en Israel mientras se mantenga la agresión israelí contra la población de Gaza, y tendiente a obligar la población israelí a abandonar el norte de Israel en respuesta a los ataques del ejército israelí que obligaban la población libanesa a huir del sur

del Líbano y desplazaban a la población palestina del norte de Gaza;

(3) la respuesta a la invasión israelí en el sur del Líbano, respuesta que incluyó ataques a los puestos de mando israelíes, incluso en la región de Tel Aviv.

El Hezbollah contabilizó un total de 4 637 operaciones militares (anunciadas) en 417 días. Durante esas operaciones, los combatientes del Hezbollah eliminaron más de 130 soldados y oficiales israelíes e hirieron a más de 1 250, destruyeron 59 tanques Merkava, 11 buldóceres, 2 todoterrenos militares del tipo Hummer y 2 vehículos blindados de transporte de tropas. También derribaron 6 drones Hermes 450, 2 drones Hermes 900 y un dron cuadricóptero. Este balance del Hezbollah no incluye las bajas israelíes en las bases militares, ni en las posiciones, los cuarteles, las colonias y las ciudades ocupadas.

### **2511 Siria parece ser el próximo blanco de “Eretz Israel”**

Durante todo el desarrollo del conflicto en Líbano, Siria se abstuvo de tomar posición públicamente, pero incrementó su apoyo al Hezbollah y ahora parece ser su principal aliado, en la medida en que Irán renuncia a la doctrina del “Eje de la Resistencia” concebida por el general iraní Qassem Soleimani. De hecho, todo indica que se produce un regreso a la situación de los años 2000, cuando el ministerio de Defensa de Siria controlaba la resistencia chiita libanesa.

Justo antes del anuncio del alto al fuego en Líbano, las fuerzas armadas israelíes bombardearon intensamente las carreteras entre Siria y ese país, los puentes sobre esas vías y los pasos fronterizos entre Siria y Líbano, ocasionando daños considerables en Al-Dabbusieh, Jisr Qamar y Al-Jubanieh, en la periferia occidental de la ciudad siria de Homs, y en Al-Arida, en la región siria de Tartús.

Justo después del anuncio del alto al fuego, los grupos yihadistas terroristas afiliados al Frente

al-Nusra, posicionados en la periferia de la ciudad siria de Alepo y en la región siria de Idlib, iniciaron, el 27 de noviembre, un ataque con gran número de hombres equipados con armamento pesado contra varias localidades sirias y contra posiciones militares.

### **2512 Los ataques israelíes del mes pasado contra Siria**

Según [Navvar Saban](#), investigador del centro Omran, en Estambul, los ataques israelíes contra Siria registrados entre el 15 de octubre y el 15 de noviembre de 2024 apuntaron principalmente contra la infraestructura militar y logística vinculada al Hezbollah libanés, como puentes y puntos de paso entre Líbano y Siria, concentrándose particularmente en la ciudad siria de Qusseir, un centro logístico de primera importancia para la principal organización de la resistencia libanesa. *“En cuanto a los blancos cualitativos, estos incluían instalaciones de seguridad y apartamentos residenciales de dirigentes eminentes, como comandantes de la unidad 4400 en Damasco y cierto número de dirigentes del movimiento de la Yihad Islámica palestina”*, agregó el investigador.

### **2513 Asesinato del rabino Zvi Kogan**

El rabino israelo-moldavo Zvi Kogan, delegado del movimiento Chabad-Lubavitch en Emiratos Árabes Unidos, fue secuestrado el 21 de noviembre. La policía emiratí halló su cadáver, el 24 de noviembre, dentro de su auto, cerca de la frontera con Omán. El rabino Zvi Kogan estaba casado con una estadounidense, sobrina del rabino Gavriel Noach Holtzberg, muerto en 2008 en los atentados de Bombay.

Tres uzbekos fueron arrestados en relación con el asesinato del rabino Zvi Kogan y se les acusa de ser asesinos a sueldo de Irán, acusación inmediatamente desmentida por el gobierno iraní.

### **2514 Acusan a Rusia de reclutar mercenarios en Yemen**

El *Financial Times* [afirma](#) en su edición del 25 de noviembre que el ejército ruso ha reclutado

cientos de mercenarios en Yemen. Según esa misma publicación estadounidense, esos cientos de mercenarios yemenitas se agregarían a otros reclutados en la India y a las tropas también supuestamente enviadas a Rusia por Corea del Norte. La información publicada no define claramente si todos esos mercenarios serían enviados a defender Rusia o utilizados en Ucrania.

### **2515 El Guía de la Revolución iraní estima que el primer ministro de Israel y su ex ministro de Defensa merecen la pena de muerte**

El Guía de la Revolución iraní, el ayatola Alí Khamenei, declaró el 25 de noviembre que el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, y su ex ministro de Defensa, el general Yoav Gallant, deberían ser condenados a muerte como responsables del genocidio en Gaza.

### **2516 El consejero del Guía supremo iraní asegura que Irán prepara su respuesta a Israel**

En [entrevista](#) concedida a la agencia de prensa iraní Tasnim, el consejero del Guía supremo iraní, Alí Larijani, hizo un balance de su viaje a Siria y Líbano y aseguró que *“la entidad sionista”* [Israel] no podrá reactivar los grupos armados yihadistas en el sur de Siria mientras que los combatientes del Hezbollah libanés se mantienen inspirados en el espíritu de la Achura –la conmemoración del asesinato del imam Alí, figura central del culto musulmán chiíta. También aseguró que el gobierno de Irán prepara una respuesta al ataque israelí del 26 de octubre.

### **2517 Respuesta de Teherán al Organismo Internacional de la Energía Atómica**

El gobierno del presidente iraní Masud Pezeshkian busca una solución al diferendo nuclear antes de la investidura, prevista para el 20 de enero de 2025, del ahora presidente electo estadounidense Donald Trump. En respuesta a la resolución adoptada contra Irán en el

Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), el gobierno iraní anunció la puesta en marcha de un gran número de centrifugas de alta tecnología y propuso al mismo tiempo el inicio de una negociación con Alemania, Francia, Estados Unidos y Reino Unido.

### **2518 Gran manifestación de la oposición en Pakistán**

A pedido del ex primer ministro de Pakistán Imran Khan, actualmente encarcelado, sus seguidores, que siguen siendo mayoritarios, protagonizaron una gran concentración, el 24 de noviembre, junto a la esposa del líder, Bushra Bibi, y el ex brazo derecho de Khan, Alí Amin Gandapur. Los partidarios del ex primer ministro encarcelado exigen su liberación, la convocación de nuevas elecciones y la anulación de las enmiendas constitucionales que reducen los poderes de las autoridades judiciales.

Según el gobierno pakistaní, que ha decretado un confinamiento en la capital y bloqueado las principales vías de acceso, un policía murió a manos de los manifestantes.

### **2519 Bangladesh organiza un incremento de la tensión con la India**

El monje hinduista Chinmoy Krishna Das, alias “Krishna Das Prabhu”, vocero de la Sociedad Internacional para la Conciencia de Krishna (ISKCON, conocida como la “secta Hare Krishna”) fue arrestado bajo la acusación de “sedición”, el 26 de noviembre, en el aeropuerto de Daca, la capital de Bangladesh.

El monje arrestado había encabezado en octubre una manifestación contra el tratamiento que da el Estado de Bangladesh (musulmán) a los hinduistas. Según el nuevo gobierno de Bangladesh, el monje cometió un ultraje a la bandera nacional.

El arresto del monje Chinmoy Krishna Das provocó inmediatamente un motín. La India reaccionó expresando su preocupación.

☞ Este incidente parece haber sido organizado deliberadamente por el gobierno proestadounidense de Muhammad Yunus, convertido en primer ministro de Bangladesh a raíz del derrocamiento de la anterior jefa del gobierno, la jequesa Hasina. Al incrementar la tensión entre su país y la India, el primer ministro de Bangladesh argumentaría la necesidad de proteger el país para justificar la instalación de una [base militar de Estados Unidos en la isla San Martín](#). Desde ese territorio, reclamado por Myanmar, Estados Unidos controlaría el acceso a la bahía de Bengala.

### **2520 Crisis en Filipinas**

La alianza de conveniencia entre las familias Marcos y Duterte parece a punto de romperse. El presidente de Filipinas, Ferdinand Marcos hijo, es abiertamente proestadounidense mientras que la vicepresidenta, Sara Duterte, es favorable al acercamiento a China.

El presidente Marcos Jr. autorizó una investigación de la Corte Penal Internacional sobre las 30 000 muertes atribuidas a la guerra contra la droga iniciada por su predecesor, Rodrigo Duterte, el padre de la vicepresidenta. Posteriormente, un coronel retirado de la policía declaró que Rodrigo Duterte había pagado para eliminar a un jefe del narcotráfico –acusación desmentida por el ex presidente–; que el alcalde electo del municipio de Bamban, fotografiado en compañía del ex presidente, podría ser un espía chino y que el hermano de un ex consejero de Rodrigo Duterte está vinculado a una red criminal.

En octubre pasado, la Cámara de Representantes de Filipinas bloqueó los fondos discrecionales solicitados en los presupuestos de 2 organismos dirigidos por la vicepresidenta Sara Duterte. Esta última, en un acceso de exasperación, dijo a la senadora Imee Marcos, hermana del presidente, que si no se detenían los ataques haría desenterrar el cuerpo de su padre, el dictador Ferdinand Marcos, para lanzarlo al mar. Posteriormente afirmó haber dado pasos para que el presidente, su esposa y el

presidente de la Cámara de Representantes, Martín Romualdez, sean asesinados si ella misma muere asesinada.

### **2521 China recuerda su posición constante sobre los derechos del pueblo palestino**

Como ha venido haciéndolo desde hace 12 años, el presidente chino Xi Jinping dirigió un mensaje de felicitación a la Asamblea General de la ONU en ocasión del 28 de noviembre, fecha de la Jornada Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino.

En su mensaje a la Asamblea General de las Naciones Unidas, el presidente Xi asegura que China seguirá trabajando con la comunidad internacional para poner fin a la guerra y a los asesinatos en Palestina, que mantendrá su apoyo a la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos en Medio Oriente (UNRWA), para que esa agencia de la ONU pueda seguir aportando ayuda humanitaria a la población de Gaza, y que actuará en favor de la “solución de los 2 Estados” en aras de alcanzar rápidamente un arreglo global, justo y duradero. El presidente chino precisa que esa solución consiste en promover un arreglo político de la cuestión de Palestina, establecer un Estado palestino independiente con plena soberanía dentro de las fronteras de 1967, con el este de Jerusalén como capital, así como en garantizar el derecho del pueblo palestino a un Estado, su derecho a existir y su derecho al retorno.

☞ La Jornada Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino se instauró en 1977 y se celebra anualmente, el 29 de noviembre, día de la adopción de la resolución 181 —el llamado “Plan de las Naciones Unidas para la Partición de Palestina”— que prevé la creación en Palestina de un Estado único binacional con un estatus internacional para los lugares sagrados.

### **2522 El gobierno militarista del primer ministro japonés Ishiba reactiva la polémica con Corea**

Durante la Segunda Guerra Mundial, la empresa japonesa Mitsubishi utilizó esclavos surcoreanos para la extracción de oro y plata en las minas de la isla Sado. Los primeros ministros japoneses Shinzo Abe y Fumio Kishida, que organizaron el reconocimiento de esas minas como Patrimonio Mundial por parte de la UNESCO, eran ambos admiradores del militarismo nipón. El actual primer ministro de Japón, Shigeru Ishiba, es miembro de una organización fascista que celebra el recuerdo del militarismo japonés, además de ser un entusiasta coleccionista de “reliquias” de la Segunda Guerra Mundial (*Cf.* VAI 2057).

En el momento de la inscripción de las minas de la Isla Sado en el Patrimonio Mundial, el verano pasado, Japón se comprometió a reflejar íntegramente la historia de esos sitios, lo cual incluiría exposiciones sobre los trabajos forzados impuestos allí a los coreanos.

En realidad, el gobierno revisionista nipón celebró sólo el recuerdo de los mineros que explotaron las minas de oro, sin mencionar a los esclavos surcoreanos. La ceremonia se desarrolló bajo la presidencia de una ministro adjunta de Relaciones Exteriores, Akiko Ikuina, que ya había participado en varias ceremonias de homenaje a los criminales de guerra nipones enterrados en el santuario Yasukuni.

Por el contrario, el embajador de Corea del Sur en Tokyo presidió una ceremonia, organizada por separado, en homenaje a los esclavos coreanos, ceremonia que contó con la presencia de familiares de las víctimas y de diversos medios de prensa.

Al margen de la reunión de los ministros de Exteriores del G7 (*Cf.* VAI 2527), realizada en Italia el 25 de noviembre, el ministro de Exteriores surcoreano, Cho Tae-yul, se reunió con su par japonés, Takeshi Iwaya, en un intento por mejorar las relaciones entre sus países.

## **ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES**

### **2523 Nuevo debate del Consejo de Seguridad de la ONU sobre la guerra en Ucrania**

El Consejo de Seguridad de la ONU abordó, el 27 de noviembre, la escalada militar entre Ucrania y Rusia –el uso de misiles estadounidenses ATACMS y británicos Storm Shadow contra el territorio ruso por parte de Ucrania y el lanzamiento contra ese país del nuevo misil ruso Oreshnik.

Durante el debate, las potencias occidentales acusaron a Rusia de haber desplegado 10 000 soldados norcoreanos en el frente. El representante de la Federación Rusa calificó de “*absurdas*” las acusaciones sobre un supuesto despliegue de tropas norcoreanas, así como las anteriores que atribuían a Rusia el uso de misiles iraníes. El diplomático ruso habló con ironía sobre lo que Kiev y Occidente “*podrían imaginar la próxima vez. ¿Marcianos? ¿Hombrecitos verdes?*”

### **2524 Hacia la creación de un instrumento jurídico vinculante sobre la prevención y la represión de los crímenes contra la humanidad**

La Sexta Comisión de la Asamblea General de las Naciones Unidas, a cargo de los temas jurídicos, adoptó sin votación un proyecto de resolución el 22 de noviembre. Según el texto aprobado, la Asamblea General decide que, a principios de 2028, la Conferencia de Plenipotenciarios se reunirá en la sede de la ONU, en Nueva York, durante 3 semanas consecutivas, y a principios de 2029, también se reunirá durante 3 semanas consecutivas, para elaborar y adoptar un instrumento jurídico vinculante (o sea, de obligatorio cumplimiento) sobre la prevención y la represión de los crímenes contra la humanidad.

### **2525 Órdenes de arresto de la CPI contra el primer ministro de Israel y su ex ministro de Defensa**

La Cámara Preliminar de la Corte Penal Internacional (CPI) emitió, el 21 de noviembre, sendas [órdenes de arresto](#) contra el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, y contra su ministro de Defensa en el momento de los hechos, el general Yoav Gallant, por haber “*hambreado a civiles como método de guerra, lo cual constituye un crimen de guerra, y perpetrado crímenes contra la humanidad, asesinatos, persecuciones y otros actos inhumanos*”.

### **2526 Inquietud de la Liga Árabe ante la agresión israelí contra Irak y Siria**

La Liga de los Estados Árabes adoptó en El Cairo, el 25 de noviembre, una resolución en la que condena “*los crímenes de agresión, de genocidio y de limpieza étnica cometidos por ‘Israel’ contra el pueblo palestino y los crímenes de agresión contra los territorios de la República Libanesa y de la República Árabe Siria.*”

Asimismo, la Liga Árabe otorgó un mandato a sus representantes en Nueva York, principalmente a Argelia en el Consejo de Seguridad de la ONU, para oponerse a la extensión de “Eretz Israel” (el “gran Israel”) sobre territorios de Irak y Siria.

### **2527 Reunión de los ministros de Exteriores del G7**

Los ministros de Exteriores de los países del G7, reunidos durante 2 días en Roma, debatieron sobre la manera de criticar la decisión de la Corte Penal Internacional (CPI), que emitió órdenes de arresto contra el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, y su ex ministro de Defensa, el general Yoav Gallant. Meses atrás, los ministros de Exteriores del G7 aplaudían una decisión similar de la CPI contra el presidente ruso, Vladimir Putin.

*Voltaire, Actualidad Internacional* Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org). 42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)